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===== СУББОТА, 27 августа 1988 года ,^=  Цена з коп.Все выращенное —  убрать и сохранить
С января текущего года все 

хозяйства района работают в 
условиях хозрасчета и самофи. 
•ланснрования. В этих условиях 
все затраты должны покры
ваться за счет собственных до
ходов. Но в настоящее время 
они не увеличиваются, а наобо
рот, растет задолженность по 
ссудам банка, которая уже со
ставляет около 10 млн. рублей.

И нет важней сейчас задачи 
для тружеников сельскохозяй
ственного производства, чем 
своевременная, без потерь, 
уборка с полей всего, что вы
ращено. Причем, надо не толь- 

цко прибрать, но и сохранить 
урожай.

План по заготовке кормов 
выполнен районом на 92 про
цента, заготовлено 17863 тон
ны сена или 82 процента к 
плану. В колхозах «Больше
вик». «Сигнал», «Велнкодво. 
рье» запасли его чуть более 
половины потребности.

Хозяйствами района заготов
лено 14018 тонн сенажа. План 
по этому виду корма перевы
полнен. но его заложено все же 
ни ■ 1480 тонн меньше, чем в 
прошлом году.

Б траншеи уложено 25985 
тонн силосной массы, что со
ставляет 66 процентов к пла
ну. это меньше прошлогоднего
НЯ 1WOO form.

На условную голову в те
кущем году заготовлено по 12 
центнеров кормовых единиц 
против 14 в 1987 году.

Особенно низка обеспечен
ность скэта кормами в колхо
зах «Сигнал». «Путь к комму
низму». «Память Ленина», сов
хозе «Погореловский». И в то 
же время в районе еще не вы
кошены травы более чем на 
2000 гектарах естественных се
нокосов. в том числе в «Крас
ном знамени» на 400 гектарах, 
в «Заветах Ильича» — на 200. 
в совхозе «Погореловскнй» — 
на 860 гектарах.

Важным источником попол
нения кормового рациона явля
ется полное выкашивание всех 
сен .косных угодий, уборка со
ломы со всей площади зерно
вых.

Б настоящее время специа- 
лмсты района выехали в Ор
ловскую область договаривать

ся о закупках соломы. Этот 
корм обходится нам но. 15 руб
лен за центнер, не включая за
траты по доставке, а себестои
мость своей соломы — в 10 
раз дешевле. А, как известно, 
себестоимость кормов прямо 
влияет на себестоимость моло
ка и мяса, а они у нас и так 
дорогие.

Урожайность зерновых в те
кущем году значительно ниже 
прошлого года, поэтому обес
печенность общественного жи
вотноводства собственным зер
нофуражом составляет всего 
лишь 20 процентов потребнос
ти.

Медленными темпами идет 
теребление льна, на сегодня по
севы его вытереблены с 73 
процентов площадей. Лучше 
других идут дела в колхозах 
«Путь к коммунизму», имени 
Ленина, «Родина».

На 809 гектарах лен лежит 
в лентах. Его необходимо сроч
но поднимать в конуса, вязать 
н сдавать на льнозавод. Реко
мендуем в хозяйствах устано
вить оплату труда шефов, всех 
работающих на убзрке льна в 
зависимости от дохода при ре
ализации льнопродукцни на за
вод — в размере от 10 до 15 
процентов полученной выручки 
согласно квитанции.
зяйственном секторе района 
сейчас напряженное, и мы об
ращаемся ко всем шефствую
щим организациям, жителям 
города, лесных поселков, пен
сионерам. отпускникам оказать 
посильную помощь колхозам, 
совхозам района в уборке льна, 
картофеля, корнеплодов, н тем 
самым внести свой посильный 
вклад в решение Продовольст
венной программы.

Сбор для выезда в хозяйст
ва проводится на площади го
рода в 8.30. 23 августа в хо
зяйства выезжало всего 120 
человек нэ всех организаций 
города, хотя в каждое хозяй
ство требуется от 100 до 300 
человек на уборку льна допол
нительно.

Е. ЕГОРОВА, 
заместитель председателя 
совета РАПО по экономи
ке-

Кто сегодня впередн?
ЛУЧШИЕ КОМБАЙНЕРЫ

н а  у б о р к е  з е р н о в ы х
Первая графа — фамилия,

1ШИЩМЯЛЫ комбайнера, вторая 
— сопка iie iw cu u e  обяза

тельство на сезон, третья — 
намолочено зерна а тоннах на 

I 23 августа. 
яТ п н и о й »

I Шурухящ Н. А. 170 220
Б ар м р а  В А 200 206
Игнатьев В А 140 203

«Моссов»»
Kpacariш М Н 100 192
Озаршш Н Н 70 104
II— я А. 11 80 113

1 м — Л апка
г- Ьш  н« А- Л 90 105

ШЮММ А А 90 104

Шелыгнн А А. 80 
«Красное знамя» 

Мншуршзскяй И. В. 45 
Пятгшин А В. 45

* Память Ленива» 
Козлов В. А. 20

«Заветы Плыгча»
Дуров В В. 91

«Бохьневв»
Опалнхин Ю. А. 80

«Родина»
Коючаюв В В 100
Серюбвн А  И 50

«Никольский»
Трвфавов Б И. 80

«Велшкодворье» 
Д в й м и ш и а  1  Г. 50 

iUmnpi inn  ииЙ1 
Куантов П В 65

«Север»
Белоусов А- Н. 160

95

93
56
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74

I В С Е Л Ь С К И Х  С О В Е Т А Х  {
На ц м в о и п  й августе сво д и  Оерелсшит» в Н а в а г , 

вннгчього гг ь е ш  Советов были рвосмотреаы оргаапаяв 
«имьк вопросы. 8  О реадой в сивая с ву м дом на раба, 

в  ту агрлвама вызова « Б ы м и ш »  Т А. ГшрисА « ю ’п т ь  
лмгилл ».1«ш япь асвовм  свяьсввго Совета Н Н_ Ка. 
ijiiM t, ряСотмвгм) качал——вам о—  м—  снова 

В Низшей (к в ан т ярадое да гелем селввсвывпвв вэб 
ран* U А Мед— ак. рьбмввад яиведупвей ц б м  вв- 
(вома Ы авШ аш .

L

С П А С И Б О  В Е Т Е Р А Н А М22 августа в колхозе завер
шили теребление льна. Идет 
напряженная работа по снятию 
его со стлищ.

Партийный комитет, прав
ление колхоза «Красное зна
мя» обратились ко всему насе
лению, проживающему на тер
ритории колхоза с просьбой 
оказать помощь в подъеме к  
отправке льна. Обращение бы
ло встречено с пониманием, 
люди пришли на поле.

Хочется сказать сердечное 
спасибо нашим ветеранам М. А.

Мишуринской, Г. А. Ламовой, 
Т. П. Фед >товскои, В. И. Фе- 
дотовсксй и всем, кто отложил 
на время свои дела. Трудились 
на матвеевской земле А. Д. 
Шабанова из Архангельска, 
Л. А. Колычева из Мончегор
ска.

Выполнив свои прямые обя
занности, на уборку льна вы. 
ходили животноводы Н. А. 
Трофимова. В. Е. Ведрова.

В эти дни на поле труди, 
лось по 40 человек. И резуль
таты оказались неплохими. 
Убирали по 10 гектаров вдень, 
отправляли на льнозавод. И 
если. первые партии были не
высокого качества — номером 
0,5, то в последние дни сдава
ли уже по 1,25.

Н. БРАГИНА, 
секретарь парткома колхо
за «Красное знамя».

Корпункт перестройки сообщает: ЮБИЛЕЙНОЕ ЛПУ

ИЙ НРИНЦИПДХ ДЕМОКРАТИИ
(Окончанне.
Начало в №  102).
В случае невыполнения со

вет трудового коллектива при
нимает решение, и виновники 
могут понести соответствующее 
наказание. При создании СТК у 
многих были опасения, как бу
дут работать профком и совет, 
не будут ли дублировать или 
дацее мешать друг другу. Се- 
г дня можно с полной опреде
ленностью сказать, что СТК и 
профком работают в полном 
контакте, многие вопросы на 
заседания СТК готовят комис
сии профкома. Сегодня трудно 
представить работу СТК ‘ без 
участия профкома, они друг 
друга дополняют в процессе де
мократизации управления. И 
ствует помощь СТК.

Работы для всех хватает, 
лишь бы было желание. Ника
кого дублирования нет. так как 
планы совета н профкома ко
ординируются. н решаем мы 
задачи совместно в соответст
вии с едиными целями, исходя 
из того, что демократия, само
управление — это важнейшее 
условие перестройки.

Авторитет совета и проф
кома от этого возрос, а  самое 
главное — работает на конеч
ный результат, улучшение дис
циплины. Заседания СТК про
ходят очень активно, порой бур
но. но всегда принципиально. 
Никто не может здесь рассчи
тывать на поблажку. Невзирая 
на должности, дают оценку, 
что человек сделал фактически 
в своей работе по всем вопро
сам — экономике, идеологии, 
организации.

А теперь о социальной спра
ведливости. Открытое принци
пиальное обсуждение итогов 
работы каждого на двух уров

нях — в совете бригады и 
СТК — постепенно избавляет 
ЛПУ от массы конфликтов, не
довольств.

Когда СТК у нас начал дей
ствовать. самым трудным бы
ло объяснить каждое предло
жение. Это от того, что мы не 
умели в комплексе учитывать 
интересы рабочих. Сейчас по
ложение во многом меняется к 
лучшему, так что СТК в сис
теме управления предприятием 
способствует наведению поряд
ка и четкости во взаимоотно
шениях между людьми, что так 
не хватает в разных звеньях 
управления.

Здесь администрация полу
чает большую помощь. Стало 
больше порядка, а следовало лилось время, чтобы глубже 
вникать в проблемы экономи
ки. материально-технического 
снабжения, инженерного обес
печения. перспективные вопро
сы. И по этим основным на
правлениям теперь сложнее ра
ботать. так как на предприя
тии теперь два органа управле
ния — СТК и администрация. 
Используется принцип едино
началия. чтобы проводить в 
жизнь решения, принятые со
ветом. думаю, рель единонача
лия от этого только возросла, 
приобрела новое качество.

В выработке решений СТК 
администрация принимает са
мое активное участие. Теперь 
решения готовятся не в приказ, 
а  на общее заинтересованное и 
тщательное рассмотрение. По
нятно, что в таких случаях ад
министрации. хочет она того 
или нет. приходится менять 
стиль работы, приучать себя 
постоянно советоваться с людь
ми. Скажу откровенно, ситуа
ция новая в непростая для

многих руководителей служб, 
цехов, которые привыкли к ад
министративным методам уп
равления. Но сейчас, чтобы ак
тивизировать человеческий ф ак
тор, необходимо дать простор 
инициативе, самостоятельности, 
опираться на идеи, обдуман
ные коллективно, понимая, как 
высока сознательность боль
шинства рабочих, как последо
вательно стремятся они к вы
полнению задач реализации 
права принимать решения по 
вопросам хозяйственной дея
тельности, чтобы совет стал на
стоящим коллегиальным орга
ном самоуправления. А если 
руководитель не сумеет повес
ти за собой, не захочет посто
янно советоваться, будет брать 
все на себя, то СТК поступит 
справедливо, если поставит во
п р о с у  его переизбрании. У ж е
на предохраняет коллектив от 
чрезмерного администрирова
ния, самодурства, чванства, 
присущих некоторым руководи
телям. Происходящий в обще
стве процесс революционной 
перестройки предоставляет нам 
большой простор для творчест
ва.

С другой стороны — выше
стоящие хозяйственные, проф
союзные. партийные органы, 
оценивая нашу работу, вовсе не 
спешат соизмерять ее уже в со
ответствии с той, более тяже
лой ношей, которую мы взва
лили на себя, а  применяют 
традиционные мерки, нередко 
уже изжившие себя. Возникают 
парадоксальные ситуация, ме
шающие плодотворному про
цессу укрепления новых отно
шений в коллективе.

А. ЗАЕЦ, 
председатель совета трудо
вого коллектива, начальник 
Юбилейного ЛПУ МГ.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ Н СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 20 ПО 25 АВГУСТА

Первая графа — наименование хозяйств, вто
рая — вадоеяо молока в килограммах от воро-
вы. третья — 
четвертая — с

в сравнения 
предыдущей

с прошлым 
пятидневкой.

годам.

Имени Ленива 65.6 + 1 0 .2
«ТотемсяиЙ» 60.8 +  6.5 + 1 -8
«Рцэмна» 54.1 + Ю .4 —0.1
«Заветы Ильича» 49,2 +  5.7 + 2 .8

« Великодворье» 48.4 +  5J9 —
«Память Левина» 45-9 + 1 2 .5 + 0 .2
«Сигнал» 45.2 +  7.0 + 4 .2
«Мосеево» 44.1 +  OJB -г  1,0
«Погореловскнй» 42  J2 +  2.2 -ИГ9
«Николы вий» 41.1 +  7 ,0 + А 5
«Краевое змамя» 39.1 +  4 .4 + 2 j9
< Большевик» ЭА2 — 4 j9 + 6 .7
«Путь и коммунизму » 32,3 +  1.0 — и

Пв ра— т; 48.0 +  5,6 + U

В Р А Й И С П О Л К О М Е25  августа 
счереярмя 
« к »  Г «веча вяродкых леву, 
тагов м а д м ш »  созыва.

О сти я кр о н ал а  ю а я о н м м  
xauy iaia рфЬо— пго Совета ак- 
рС'^яых!

го 21 ш у г п  1968 г ш  мв п .  
бивши l a i n )  М  14
г. Т м и м

Рассмотрев вредгавлвнве
м—ц—тмой в а м к о — в  сивая с  
м а л ■■ ваш IIги и in а  В  Т ь

в о ш м я  М ун ц  райвямого

Совета мв н б ц а т ш я в ц г  ок
ругу Ле_36 Ка—ш—кст—го сеаъ 
совета

РСФСР «О ш борах в местные 
РСФСР» I S C mbhb ЯЕвуготов 
«ш абр я  1988 т я м Я а В

141 ОТ /ЛШШ1ЫЬЙ0ГО
округа  У* 14 В а  Сзгакев из
бран членом неяааитеамкмю 
со— ц р  р ай я—п> Совета. 
В  В Толовой——оса ограбивup— 
or обязан—осяеЙ члема р В к . 
вол— а в  екяаа с  яыетц—  м

С с е В у Я  
В  0L Омияаеая 
ф и < л »1 ■■ р а к к м п  
—  у о е р —авя ——к —и 
ря—авсии мо борьбе с  
вя— мы
со—еря—я——яет— я» 1 
■ о б о и м МГ 
Ф  BL Ш а г а
■вето п—бягыГм В
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У П  РЕДСЕДАТЕЛЬ райпо, 
требсоюза Р. И. Козлов 

рассказал о работе тотемских 
кооператоров.

Общий план товарооборота 
за семь месяцев выполнен, го
ворит он, достигнут рост к уро
вню прошлого года на 664 ты
сячи рублей. Винно-водочных 
изделий продано меньше плана . 
почти на 84 тысячи рублей, 
снижение против прошлогодне
го уровня составляет 105 ты
сяч рублей.

Промышленной продукции 
реализовано на 1 млн. 86 тыс. 
рублей, это 126 процентов к 
плану. Выработано колбасных 
изделий 105 тонн при плане 
80, ‘ безалкогольных напитков 
36 тысяч декалитров — 138
процентов к плану, кондитер
ских изделий' 49 тонн — 114 
процентов, валенок почти пол
торы тысячи пар. В этом боль
шая заслуга коллектива пром
комбината. Ва высокие показа
тели в труде и выполнение со
циалистических обязательств в 
честь XIX Всесоюзной партий
ной конференции это предпри
ятие награждено дипломом 
правления Роспотребсоюза и 
ЦК профсоюза отрасли. Спра
вилось с заданием 7 месяцев 
хозрасчетное объединение «Об
щепит».

— Однако в работе потреб
кооперации, — продолжает тов. 
Козлов. — имеются существен
ные недостатки. Коллективами 
Пригородного и Усть-Толшмен- 
ского сельпо не обеспечено вы
полнение планов по товарообо
роту семи месяцев. Зачастую 
для решения какой-либо про
блемы не хватает инициативы, 
желания, настойчивости самих 
работников. Нередки случаи, 
когда вместо активной деятель
ности они проявляют инерт
ность и равнодушие к исполне
нию своих обязанностей. До
пускают срывы в продаже то-, 
варов, некачественное пригото
вление блюд. Меры к улучше
нию качества принимаются, но 
следует признать, что работа с 
кадрами не на высоте.

Только при условии добросо
вестного труда каждого работ
ника торговли можно добиться 
положительных сдвигов.

нить», «обрезать», и ходить 
потом, довольно потирая руки 
и прикрываясь инструкциями. 
А ведь в первую очередь они 
должны найти наипростейшее 
решение в той или иной ситуа
ции и оказать действенную по
мощь.НА ТРИБУНЕ секретарь 

партийной организации 
Юбилейного ЛПУ В. Н. Галын- 
скнй.

Понимая важность экономи
ческих методов управления, 
перевода предприятия на пол
ный хозяйственный расчет, рас 
ширения самостоятельности и 
усиления ответственности за 
результаты своей работы, го
ворит он. партийная организа
ция провела большую разъяс
нительную работу среди рабо
чих и инженерно-технических 
работников. На партийных со
браниях, заседаниях партбюро

ных участках, сказал он. Внед. новые показатели по номенкла- 
рены такие передовые формы туре, объему товарной продук-
организации труда, как бригад
ный и коллективный подряд, 
групповой метод работы флота. 
Это, в свою очередь, ведет к 
сокращению непроизводитель
ных потерь, простоев флота и 
перегрузочной техники.

Но если по внедрению пере
довых форм организации труда 
кое-что делается (работа пере
грузочной техники по единому 
наряду, вахтовый метод работы 
кранов), то хозрасчет все еще 
находится в младенческом воз
расте.

Что ему мешает? Являясь 
структурным подразделением 
пароходства, порт не может 
обойтись без его флота и во 
многом зависит от него. Порт 
является низкорентабельным

ции, фонду заработной платы, 
расходованию сырья и матери
алов.

Эти неудобные 
людиП РЕДСЕДАТЕЛЬ совета 

РАПО В. В. Винокуров
ЯШ'Щк-ш

в своем выступлении отметил, 
что аппарат районного агро- 
прома направляет усилия на 
увеличение производства сель
скохозяйственной продукции в 
хозяйствах района путем внед 
рения новых экономических 
методов, создания коллективов 
интенсивного труда. Изучаются 
и прорабатываются вопросы по 
внедрению семейного и аренд
ного подряда на селе. К сожа- 
лению, продолжает тов. Вино- 
куров, руководители и специа
листы ряда хозяйств робко

предприятием. ЧтЬбы в новых ИДУТ на0 «недР®"и^ ме™',
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Пленум райкома КПССВ Ы С Т У П Л Е Н И Я  В  П Р Е Н И Я Х

работку колбасных и кондитер
ских изделий. Закупаем у на
селения района молоко для вы
работки комиссионного масла. 
В августе поступило его в про
дажу 1200 килограммов. Хотя 
жители Маныловского, Николь
ского, Верхнетолшменского, За- 
озерского, Мосеевского сельсо
ветов снабжаются маслом из 
закупочного молока за счет 
других сельских Советов.

Улучшение работы системы 
потребкооперации невозможно 
без развития материально-тех
нической базы. Для осуществ
ления этого направления разра
ботана специальная программа, 
согласно которой в последние 
годы построены колбасный цех, 
складские помещения, склады 
торговой базы площадью 5000 
квадратных метров с холодиль
никами на 500 тонн, которые 
будут введены в эксплуатацию 
в текущем году, торговый 
центр в Погорелове. Но строи
тельством магазинов, столовых 
и других объектов торговли на 
селе руководители хозяйств не 
занимаются, и намеченная про
грамма не выполняется, а рай
онный комитет партии не кон
тролирует исполнение своего 
документа (июньское 1986 г. 
постановление бюро райкома 
КПСС).

Правление райпотребсоюза 
принимает меры к выполнению 
программы жилищного строи
тельства. Это одна из важных 
мер по закреплению кадров в 
системе потребкооперации, в 
которых мы крайне нуждаемся. 
В текущем году начато строи
тельство 40-квартириого дома, 
приступаем к строительству хо
зяйственным способом 8 квар
тирного дома с полным благо
устройством. Планировали вес
ти строительство 33-квартир
ного дома, По облпотребсоюз в 
проектировании этого дома от
казал, потому как электротеп
лосети выдали прямо-таки ка
бальные техусловия по тепло
снабжению.

Мне кажется, что работники 
электротеплосети и еще Гос
пожнадзора свои задачи видят 
иногда только в выявлении не
достатков. Главное для них— 
найти причину, чтобы «обесто.

систематически рассматрива
лись вопросы, связанные с хо
дом выполнения комплексной 
программы социально - эконо
мического развития поселка, 
под постоянным контролем бю
ро проходила учеба рабочих и 
инженерно - технических ра
ботников.

Совместно с администраци
ей, профсоюзной организацией 
в свете требований январского 
(1987 г.) Пленума ЦК КПСС и 
в соответствии с постановлени
ем коллегии Министерства га
зовой промышленности опреде
лены направления идеологиче
ской и политика - воспитатель
ной работы в коллективе. Важ
нейшим условием их реализа
ции стало проведение единых 
политдней, лекций, занятий в 
системе экономической и тех-
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ему принять на себя план, ко
торый значительно выше 'уста
новленного пароходством. Вы
полнить его очень нелегко, лю
ди теряют веру в любые пере
мены. И потом, отмечает тов. 
Калмыков, мы работаем всле
пую — опыт деятельности по
добного коллектива в условиях 
хозрасчета позаимствовать нег
де, а самим выступить заст
рельщиком этого полезного де
ла — смелости не хватает.

Б о л ь ш а я  обеспокоен
ность сложившейся об

становкой при переходе пред
приятия на новые условия хо
зяйствования прозвучала в вы-

замыкаются в 
текучке дел и продолжают оп
лату труда по-старому, чем 
убивают интерес у людей к ко
нечному результату. Нет 
стремления к повышению уро
вня экономических знаний у 
руководителей и специалистов 
колхозов «Заветы Ильича». 
«Красное знамя», «Путь к 
коммунизму», «Большевик», 
соответственно, там слабо ве
дется учеба и с рядовыми кол
хозниками.

Созданная структура аппара
та РАПО в таком виде может 
быть и не нужна, считает Ви
нокуров, но это не последняя 
стадия, и выход — в создании 
кооперативов. Это высшая 
форма управления, при кото
рой прибыль распределяется на 
долевых началах и обслужива
ющие предприятия будут заин
тересованы в хорошей работе
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РЯЗАНСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Разнообразные формы подряда 
и аренды убедительно раскры. 
вают огромный потенциал на
шего сельского хозяйства, воз
вращают людям чувство насто. 
ящего хозяина. Но сколько еще 
проблем встает перед инициа
торами, решившими идти по 
новому пути. Сопротивление им 
оказывают не только чиновни
ки-бюрократы, но и рядовые 
труженики, которым неуютно 
живется, если рядом кто-то мо
жет больше заработать. За
висть снедает...

В Путятинский колхоз «Рос
сия» вернулся из армии рабо. 
тящий парень, молодой комму, 
ннст Владимир Евтишин. При
шел к председателю колхоза 
С. М. Иванову и предложил

if-'
1*

колхозов и совхозов, а не в их сдать ему на откорм 100 быч. 
обмане и обдираловке. При соз- ков g  помощь пригласил сест- 
дании кооперативов не будет  ̂ ру Нину и ее мужа Николая 
таких тепличных условий, как к ур0чкина. Молодые люди по
при создании кооператива «Но- лучили в аренду 40 гектаров 
вомосковский» в Тульской об- земли и трактор Т-40. Все ка-
ласти, по которому было при
нято постановление ЦК КПСС.

в рабочих собраниях, другие 
формы.

Уровень участия в общест
венной жизни коллектива для 
каждого работника получил ма
териальный стимул: при рас
пределении премий и доплат 
предусматривается повышение 
или понижение КТУ в зависи
мости от общественной дея
тельности.

Являясь политическим ядром 
коллектива, действуя в рамках 
Конституции СССР, статьи 6 
Закона о государственном пред
приятии (объединении), пар
тийная организация направляет 
деятельность совета трудового 
коллектива, работа которого 
делает участие трудящихся в 
управлении производством по
стоянным и органичным, что 
полностью соответствует прин
ципам, социалистического само
управления.

В целях повышения эффек
тивности производства, его ин
тенсификации, обеспечения 
дальнейшей демократизации 
руководства хозяйственной де
ятельностью, всемерной акти
визации человеческого факто
ра и на этой основе ускорения 
социально - экономического 
развития мы перешли на пол
ный хозяйственный расчет и 
самофинансирование с 1 янва
ря 1988 года.

Хозрасчет внутри предприя
тия является продолжением и 
углублением хозрасчета пред
приятия. Он предоставляет 
службам. цехам, бригадам 
большую самостоятельность в 
установлении плановых пока
зателей и оперативного учета, 
применении экономического 
стимулирования за выполнение 
и перевыполнение плановых за
даний с наименьшими матери
альными и трудовыми затрата
ми. в частности, за снижение 
затрат на транспорт газа, за 
экономное расходование произ
водственных фондов.

РАБОТОЙ коллектива 
В '- '  речников в новых усло
виях познакомил участников 
пленума начальник речного 
порта И. М. Калмыков. Хоз
расчет с нового года должен 
был получить постоянную про
писку на всех производствен.

ступлении главного инженера Отчисления прибыли в госбюд- 
Тотемского леспромхоза В. Н. жет у них установлены Зпрэ- 
Поповского. Он остановился на цента, а у нас будет 10 про
ряде проблем, без успешного центов. Руководители предпри- 
решения которых коллектив не ятий и хозяйств должны в кол-

я кооладает командно - волевой созДании кооперативов, 
стиль руководства. Вышестоя- e  15 ТЯЖЕЛЫХ условиях 
щие органы продолжают навя- ' завершаем нынче убо-
зывать леспромхозу завышен- рочные работы, — говорит
ные объемы по тем сортимен
там, которых при всем жела
нии лесозаготовителям не вы
полнить.

Большой ущерб предприятию 
наносит односторонняя прием
ка древесины, когда леспром
хоз попадает в полную зависи
мость от потребителя, посколь
ку тот определяет качество сор
тиментов и, следовательно, це
ну реализации.

Вот конкретный пример. От 
леспромхоза сплавщики прини
мают пиловочника первого сор
та хвойных пород около трех 
процентов, а предприятиям об
ласти отгружают этого же сор
тимента 30(1) процентов. Толь
ко из-за занижения сортности 
при приемке этого сортимента 
леспромхоз недополучил за 
семь месяцев текущего года 
457 тысяч рублей.

На совете трудового коллек
тива было принято решение о 
присоединении сплавучастка к 
леспромхозу. Но получилось 
все наоборот.

((2  КОНОМИЧЕСКОЕ со
стояние предприятия 

накануне перехода его на хоз
расчет», — к этой теме при
влек внимание участников пле
нума директор мехлесхоза 
Н. М. Романовский. Анализи
руя экономическую деятель
ность трудового коллектива, он 
отметил, что средняя заработ
ная плата рабочего мехлесхоза 
к настоящему времени возрос
ла по сравнению с базовым 
1985 годом на 1,04 процента, 
а производительность труда за 
это же время — на 11 процен
тов. Это хорошо с точки зре
ния экономиста, но не хозяйст
венника, считает директор н 
далее поясняет, что материаль
ная база предприятия не улуч
шается и не реконструируется, 
а при существующей оплате 
труда сложно сохранить квали
фицированные кадры.

В бригадах, коллективах це
хов деревообработки вводится 
хозяйственный расчет. Брига, 
дам ежемесячно доводятся пла-

председатель колхоза «Вели- 
кодворье» Н. Н. Юрзин, — 
зерна намолотили пятую часть 
от прошлогоднего. Сена загото
вили мало, правда, сочных кор
мов запасли достаточно. В 
среднем на условную голову 
крупного рогатого скота прихо
дится по 12 центнеров кормо
вых единиц.

Судя по всему, и в целом по 
району положение сложилось 
непростое. Колхозы, совхозы 
задолжали государству только 
краткосрочных ссуд на 10 мил
лионов, причем уже нынче, за 
первое полугодие — три мил
лиона рублей. А ведь все с ян
варя работаем в условиях хо
зяйственного расчета. Матери
алы, техника, минеральные 
удобрения дороже стали в два 
— два с половиной раза, а за
купочные цены на сельхозпро
дукцию остались на прежнем 
уровне.

И потом: кто хорошо работа
ет. с того и спрос особый, а 
кто «ни шатко, нн валко», то
му — государственная дотация 
по прежнему. На «бедность», 
Колхозы и совхозы, помимо 
своих, вынуждены покрывать 
долги льнозавода, «Агропром- 
хпммн». Где уж тут до крепко 
го финансового состояния... А 
от РАПО толку мало — надо 
сократить аппарат до миниму
ма.

за лось бы хорошо. Но... попол
зли по Екатериновке слухи о 
гигантских заработках аренда, 
торов. Ведь они обязались 
сдать колхозу не менее сорока 
тонн мяса, а за откорм каждо. 
го бычка до сдаточного веса не
---- ---- ЛОО жг«д плграммпа прнчн-
тается 600 рублей.. После это. 
го новый трактор начал ча. 
стенько выходить из строя... 
Однако это не озлобило моло
дых арендаторов, бычки рас. 
тут.

НА СНИМКЕ: арендатор 
Николай Евтишин.

Фото ТАСС.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
Г . М

райис
полкома С. М. громов 

считает одним из главных пре
пятствий при движении вперед 
крепко укоренившуюся у мно
гих руководителей, да и членов 
трудовых коллективов также, 
иждивенческую позицию.

— По району травы не вы
кошены на больших площадях, 
а колхозы уже отправили «гон
цов» за соломой в Орловскую 
область. На что рассчитывают 
горе-руководители? На помощь 
государства: выручит, мол,
всегда так было! — возмуща
ется тов, Громов.

Николаи и Надежда Жари
ковы купили в порядком поре, 
девшей деревне Шишкино Рыб. 
новского района дом. Николай 
— фотограф-бытовик, Надежда 

- лаборант Рязанской брой
лерном фабрики. Семья заклю
чила с бройлерной фабрикой 
договор на откорм шести тысяч 
цыплят. На приусадебном уча
стке построили саран для птн. 
цы н выгульную площадку. Че
рез 50 дней Жариковы сдали 
на фабрику 8,6 тонны отлично
го мяса бройлеров.

Отношения с соседями пор. 
тнлись по нарастающей вместе 
со слухами о баснословных за. 
работках молодых «коммерсан
тов». Были организованы пись
ма прокурору, в санэпидемстан
цию н другие инстанции. Глав
ной официальной причиной дс. 
монстра ции явился... запах ку
риного помета, хотя у соседей 
н свиньи, н другая живность 
содержится, от которой всегда 
какой-то запах...

ИА СНИМКЕ: Николай н 
Надежда Жариковы.

Фото ТАСС,
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ОПРОС о памятнике то- 
тьмичам — воинам Ве- 

>н Отечественной войны 
1ует многих жителей Тоть- 
и района.
а страницах газеты «Ле- 
кое знамя» появляются за- 

ки. в которых высказыва- 
различные, нередко пря- 

противоположные мнения. 
“Долне естественно. ведь 

в сопоставлении мнений 
1рсдложений можно найти 
нственно правильное реше

но мы еще не научились 
ти обсуждение в спокойном 
е. Каждый должен высказы- 
ь свое мнение с соответст- 
щнм обоснованием своей 

ки зрения, а не заниматься 
хвалением деятельности 
дшествующих руководите.

или критикой существую- 
Dro сейчас памятника. Это 
водит только к обидам на 
оров заметок и мешает объ- 
ивности при оценке предло.

Едай.
Последние два выступления 
то священно» и «Снова кот 
мешке»? призывают к более 
рокому обсуждению вопро- 

каким должен быть памят- 
к и где ему стоять.
Мне, от имени целого ряда 
гьмнчей. хочется высказать 
эе мнение по этим вопросам, 
том. что нужен новый па- 

цт£|1д- большинство тотьмичей 
1сй?^ывается «за». Ныне сто* 
дий разваливается и рестав- 
ровать его нет необходимос- 

Оскорблением для погиб-' Жду 
ответного 
слова

Читая на страницах районной 
зеты письма по поводу стро- 
ельства памятника воинам* 
тьмичам. погибшим в годы 
ликой Отечественной войны, 
удивлением отмечаю, что ин- 
)ес к этому событию прояв
ит только ветераны войны и 
уда, семьи погибших воинов, 
е. люди старшего поколения. 

Ни не только с большой заин- 
эесованностью обсуждают вы. 
сенный на суд общественнос- 

района вопрос об увековече- 
га памяти земляков-фронто- 
шов, но и живо откликну
с ь  на призыв совета ветера- 
Db о сборе средств на памят-
!К.
Почему же нет откликов от 

ол одежи, в частности от рай- 
шой комсомольской организа- 
и? Ведь памятник будет слу* 

ить и грядущим поколениям, 
н будет и тогда, когда не бу- 
т в живых ни одного из ны- 

живущих защитников, от- 
оявших своей грудью честь и 
зависимость нашей Родины в 
рьбе с фашизмом. А их было 

эизвано в ряды Вооруженных 
ил из района около 12 тысяч 
ловек. Половина погибла, 
ставшиеся в живых верну- 

Ись и восстанавливали разру* 
енное войной хозяйство. Их 
1C л у га вдвойне.
Поэтому, мне кажется, что 

Гдо чтить память не только 
гибшнх, а всех участников 
шны, н т. ч. умерших в пос- 
порнный период и оставшнх- 
Н живых.
И назвать, я думаю, памлт- 
; надо так: «Воинам Тотем- 
>ро района, участникам Be* 
кой Отечественной войны 
11 — 194.0 г г ». 
гКду ответного слова от мо- 

дейона.дежи 
Свое 
верш а ю

выступление 
стихами Р.

в газете 
Гамзато-

что мы защищали, 
и вам защищать, 

что мы завещали,
и вам завещать, 

отому что свобода не знает
цены,

о нас, сыновья, 
забывать не должны,

Нес

1 кч

1м

А.
председатель 
совета ветеранов
труда.

ЛИНЬКОВ,
районного

ших это не будет, т. к. ничто 
не вечно и его не разрушают, 
а заменяют новым. Ведь заме
няют же исторические памят
ники другими, если они прихо. 
дят в ветхость. А вот перено
сить памятник на новое место, 
на мой взгляд, нецелесообраз- 

Тотьмичи привыкли к это- 
месту — это центр города.

но.
му Взвесимвсе „за ии „противи

Высказывались мнения, что 
памятник должен быть в тихом 
месте, а мне кажется, что в 
тихом месте могут быть моги
лы павшим, но не памятники. 
Вспомните памятники павшим 
в различных городах нашей 
страны —почти все они в цен
тре или в многолюдных райо
нах.

Считаю, что памятник надо 
снова поставить на площади и, 
как предлагал Н. Г. Куканов, 
сдвинуть его вглубь сквера, 
благоустроив территорию около 
него.

Надо учитывать еще и то, 
что перенос памятника на пло
щадь «Борцов за свободу» по
требует полной реконструкции

площади, вырубку деревьев, 
кустарников, а тотьмичам и так 
уже надоело смотреть, как их 
труд по озеленению города уни
чтожается под разными пред
логами. Ведь и так уже негде 
пожилым людям посидеть: го
родской сад заброшен, бульвар 
на берегу превращен в вотчину 
РОВД, да еще и это место 
превратят в открытую пло. 
1цадь. Надо думать об услови
ях жизни горожан.

Несколько слов о самом па
мятнике. Согласен с теми ав
торами. которые осуждают ме
тоды решения этого вопроса. 
Командный метод остается все 
еще основным методом работы 
городского Совета. Широкого 
обсуждения проекта не было, 
конкурса — тоже, да и реше
ние принимал опять исполком, 
а не сессия, т. е. снова испол
нительная власть взяла верх 
над городским Советом народ
ных депутатов.

Необходимо заказать хотя 
бы рисунок памятника в круп, 
ном масштабе на щите и выве
сить его в центре города для 
всеобщего обозрения, а то по 
тому темному пятну, опублико
ванному в газете, трудно су
дить о достоинствах и недо
статках будущего памятника. 
Ознакомившись с эскизом, 
тотьмичи смогут высказать свое 
мнение и внести изменения, 
что можно пока еще сделать.

Б. ПОПОВ, 
ветеран войны.

ВОЙНЫ и

Строки из писем
В вашей газете 30 июля 

1988 года напечатаны статьи 
«Это священное место» и 
«Снова «кот в мешке». С не
которыми мыслями авторов 
статьи я не согласен.

Во-первых, зачем оставлять 
и ремонтировать старый памят
ник воинам-тотьмичам. если он 
уже разваливается по частям.

Во-вторых, авторы статей 
предлагают за памятником воз
двигнуть стелу, на' которой на
писать имена всех воинов-тоть- 
мичей, погибших в годы Ве
ликой Отечественной войны. Я 
думаю, это невозможно. Слиш
ком велика будет стела, а  мел
кий шрифт окажется нечитае
мым.

Тов. Зайцев предлагает соо
рудить памятник в саду «Бор
цов за свободу». Но ведь па
мятники воздвигают в тех мес
тах, где больше всего бывает 
народ. Таким местом у нас яв
ляется центральная площадь 
города.

А чтобы не было кривотол
ков, вопрос о памятнике нужно 
решить всем миром. Горсовету 
взять несколько проектов па
мятника и опубликовать в рай
онной газете.

Каким бы новый памятник 
не был, а место ему там, где 
стоит нынешний. Когда прихо
жу на площадь, всегда вспо-

ЧИТАТЕЛЬ 
д и л

и г а з е т а :
л о г

К О М УБ У Д Е Т  П А М Я Т Н И К ?
У ВАЖАЕМАЯ редакция 

газеты  «Ленинское зн а 
мя*
что

Прошу 
письмо 

резким, но я 
газете от 30 
под рубрикой

минаю своих боевых товари
щей, друзей юности, не вер
нувшихся с полей сражений. 
Это место для меня уже стало 
святым.

Н. РОМАНОВСКИЙ..
*  *  *

Не могу понять почему чи
татели настаивают на разме
щении памятника в парке «Бор
цов за свободу»? По-моему, 
этот парк у нас в городе уже 
отдан детям — в нем нахо
дится, пожалуй, единственная, 
в городе детская площадка. А 
что, у нас нет другого места 
для размещения памятника? 
Есть, например, маленький 
сквер в центре города, там, где 
остановка автобуса, что идет в 
пос. Советский.

А старый памятник зачем 
ломать? Это не старая табу
ретка с кухни, не старый пись
менный стол из кабинета на
чальника. Люди на него день
ги собирали, даже школьники 
работали (сама работала).

И, по-моему, у нас уже мно
гих забыли. Сколько было ге
роев в гражданскую войну. Вот 
их и надо отмечать в парке 
«Борцов за свободу».

Я считаю, что размещение 
памятников в одном сквере не
разумно.

Г. РЕУТОВА.
г. Тотьма.

извинить меня, 
мое получилось 
после заметки в 

июля 1988 года 
«Где быть памят

нику?» так разволновалась, что 
никак не могу успокоиться. Пи
шу с болью в душе, со слеза
ми на глазах.

Я окончательно запуталась 
(наверное, и не только я), по. 
могите, объясните толково, по- 
настоящему. Кому у нас в То- 
тьме поставлен памятник на го
родской площади? Для нас. 
тотьмичей, это небезразлично.

Война оставила меня к ста
рости совсем одинокой, погибли 
в ней самые близкие мне лю
ди.

Когда еще строился памят
ник, многие старушки останав
ливались, кланялись ему, пла
кали о погибших. И я плакала 
много раз. Один из воинов, 
изображенный на памятнике, 
очень похож на моего брата, 
который вступил в бой с фа
шистами одним из первых тоть
мичей. Может быть, погиб в 
первые часы боя. когда мы еще 
спали и не знали, что на гра
нице ручьем льется кровь.

На открытие памятника со
брались почти все жители го
рода. Хотела я положить к не
му небольшой веночек и вдруг 
узнаю, что к этому памятнику 
венки класть нельзя, только 
гирлянды, потому что он всем 
участникам войны, живым и 
мертвым, а живым венки по
ка еще не преподносят. Горько 
стало. Слезы на глазах высох
ли, и никогда они больше не 
появились. Как это так можно: 
смешать в одну кучу живых и 
мертвых? Для памяти погиб
ших это оскорбительно! Вер
нее, не для них. они ничего не 
скажут, а для родных погиб
ших воинов.

Мой муж тоже начал вое
вать с первого часа войны, был 
на действительной службе в 
Прибалтике, вернулся домой в 
1944-м году совсем искалечен
ным, инвалидом, но он никогда 
не пользовался никакими льго
тами, кроме того, что вышел 
на пенсию в 55 лет. Он гово
рил: «Все мои товарищи погиб
ли, а я по воле судьбы остал
ся жив, это самая высокая для 
меня награда».

Конечно, участники войны 
сделали очень большое, важ
ное дело, за что мы им беско
нечно благодарны, низко кла- 
няемся. ценим и уважаем их. 
Но, вернувшись к мирному тру-

В газете 
1987 года 
дет* у нас 
где честно

ду. они пользуются всеми зем
ными благами, земными радос
тями, а их боевые товарищи 
легли в землю в самом расцве
те лет. Они. действительно, це
ной своей жизни защитили Ро
дину, и возможно, тех, кто ос
тался жив.

от 26 сентября 
была заметка «Бу
ковый памятник», 
сказано, что он 

предназначен тотьмичам, по
гибшим в Великой Отечествен
ной войне. А вот в публикации 
ветеранов и Зайцева С. М. он 1 
опять назван «памятником уча
стникам войны». Так которое 
название правильно? Нужно 
точно установить, кому пред
назначен памятник, а потом 
уже выбирать место для него.

Если действительно этот па
мятник погибшим, то он по-мо
ему стоит на месте, и не надо 
его тревожить. Мы привыкли 
к нему. Отремонтировать, ко
нечно, нужно. Мне кажется, 
что памятник должен быть 
только погибшим. Участники 
войны (живые) не бессмертны, 
и у каждого на могиле будет 
свой памятник. Странно, для 
чего же он живым? Пусть этот 
памятник будет общим всем 
тотьмичам, погибшим в годы 
войны, у которых не только 
памятников, а и холмика земли 
нет.

В корне не согласна с С. 
Зайцевым, что он воина назы
вает «уродом». По замыслу 
архитекторов в этой фигуре 
воплощена сила, мощь, муже
ство. Это не отдельная лич
ность, а обобщенный образ во
ина-победите ля. И новый 
мятник кому-то понравится,

. му-то не понравится. Как 
ворится, «на вкус, на цвет 
варища нет*. И тогда опять 
пойдет речь о замене. Не будет 
ли это - расточительством!

Речь идет о строительстве 
стелы. Какой же высоты она 
должна быть, чтобы вместить 
фамилии всех погибших тоть
мичей? Кто-то будет записан, 
кто-то в список 
сейчас в музее 
фии участников 
среди них моих 
вызовет ли это 
де?

Очень хотелось бы. чтобы 
родители, братья и сестры, же
ны и невесты погибших в вой
не. а также их дети, выросшие 
без отцовской ласки, высказа
ли через газету свое мнение.

па-
ко-
го-
ТО-

ие попадет, как 
есть фотогра- 
вонны, но нет 

братьев. Не 
обиды в наро-

г. Тотьма.
К. ЛАЗАРЕВА.

В редакцию продолжают по
ступать письма тотьмичей по 
поводу строительства нового 
памятника. Читатели обратили 
внимание на то, что в газете по 
этой проблеме выступают в ос
новном ветераны войны и тру
да. Не принимает участия в 
обсуждении вопроса молодежь, 
комсомольские организации, 
райком ВЛКСМ.

Многих читателей волнует, 
что нс все знают, как правиль
но называется ныне стоящий 
памятник на площади: всем 
участникам Великой Отечест
венной войны или воинам, по
гибшим на полях сражений? 
Как будет называться новый 
памятник? Много предложений, 
определяющих место располо
жения нового памятника. Неод
нозначны мнения и о том, что 
следует иметь два памятника 
или достаточно одного.

В связи с этим редакция, 
учитывая предложения читате
лей и вопросы, появляющиеся в 
письмах, обратилась в райком 
ВЛКСМ с просьбой рассказать 
о том, что сделано в комсо
мольских организациях, что 
планируется сделать по учас
тию в возведении нового па

мятника или реставрации ста
рого. Высказать свою позицию 
в отношении этой проблемы.

Отвечая на наш вопрос. 
Т. Н. Рычкова, второй секре
тарь райкома комсомола, ска
зала: «Эта проблема обсужда
ется в комсомольских органи
зациях. Мнения неоднозначны, 
разделяются. Но в большинст
ве случаев молодежь осталась 
в стороне.

памятника продолжается уще 
почти год. Первая публикация 
в районной газете о решении 
исполкома городского Совета 
по этому поводу была 26 сен
тября 1987 г. А райком 
ВЛКСМ собирается обсуждать 
свою роль, формы участия в 
строительстве памятника, выяс
нять свою позицию в августе 
1988. Не слишком ли медлен
ны темпы перестройки?

ОФИЦИАЛЬНЫЕ ОТВЕТЫ
Мнение комсомольского ак

тива таково: памятник оставить 
на старом месте, но в новом 
исполнении, т. е. по другому 
проекту. На бюро райкома бу
дет рассмотрен вопрос о при
нятии решения по участию всех 
первичных комсомольских ор
ганизаций в субботниках и вос
кресниках и внесении денег на 
строительство нового памят
ника.

Мнение актива уже поддер
жали комсомольские организа
ции РПУ БО, ЭТУСа, орса 
порта, горпо».

Работа по создаишо нового

За официальным разъясне
нием. каким и где быть памят
нику. с учетом мнения специа
листов, в какой стадии в насто
ящее время находится работа 
по его созданию, редакция об
ратилась в горисполком.

Вот что ответил С. Ю. Си
монов, председатель гориспол
кома:

«Скульптурно - декоратив
ная композиция, посвященная 
воинам - тотьмичам. погибшим 
в годы Великой Отечественной 
войны, в настоящее время на
ходится в стадии изготовления. 
Изготовляет ее Московский эк

спериментально - производст
венный комбинат монументаль
ней и декоративной скульпту
ры.

Эскиз композиции рассмот
рен советом ветеранов и был 
одобрен. В обсуждении эски
за. места установки ее принял 
участие главный архнтсчггор 
области Л. И. Рагутский. По 
его рекомендации принято ре
шение об установке композиции 
в саду «Борцов за свободу». 
Объясняется это тем, что та
кие памятники, как правило, 
устанавливаются в уединенных 
местах, при обилии зелени, 
вдали от шумных улиц.

В процессе установки ком
позиции сад будет реконструи
рован. осуществлен комплекс 
работ по благоустройству. В 
перспективе подлежит замене 
обелиск на имеющемся здесь 
захоронении.

Что касается старого памят
ника. то я. как житель города, 
за то, чтобы па этом месте, 
учитывал назначение городской 
площади, поставить памятник 
В. И. Ленину, предварительно 
реконструировав территорию 
всего сквера».
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И  скова  
ф ильм  

о зе м л я к а х
14 августа 1929 года в 

«Правде» вышла статья И. 
Сталина «Год великого пе. 
релома». Именно этот факт 
н взяла за основу своего но
вого замысла съемочная 
группа студии «Леннауч- 
фнльм». Группа эта в соста
ве режиссера Александра 
Сидельникова. оператора 
Владимира Петухова, сцена
ристов Александра Богаты
рева н Анатолия Ехалова 
работала в нашем районе.

Дело в том, что именно на 
тотемской земле много посе
лялось в те далекие годы 
репрессированных крестьян 
с Украины, других южных 
областей страны. Они орга
низовывали колхозы, труди
лись в тяжелых условиях на 
лесозаготовках.

Середняки добровольно 
пошли в колхозы, — уверял 
в статье Сталин. Величай
шим своим деянием считал 
он насильное создание кол
хозов. А между тем по под
счетам академика В. А. Ти
хонова было репрессирова
но в те годы около 14 мил
лионов крестьян. Насильное 
объединение их в колхозы 
убивало в них желание тру
диться на земле, уничтожа
ло чувство хозяина.

Но авторы фильма верят 
что есть в нашей тотемской 
земле истоки маетеровнтос- 
тн, талантливости хозяина 
духовно-нравственные осно
вы крестьянства, которые 
можно и нужно возрождать 
Вот и хотят они показать не 
только историю послеоктя- 

I брьской судьбы крестьяни
на, но и найти тот фунда
мент, который не зарос 
мхом насилия в годы реп
рессий. не затянулся паути
ной бессилия в застойный 
период, на котором будет 
возведено новое здание хо
зяйственного механизма.

Группа А. Сидельникова 
снимает не первый фильм 
З а  документальную кино
ленту «Компьютерные игры»! 
она получила Международ 
ную премию на кннофести 
вале в Эберхаузене.

Л  ВАЛЕНТИНОВА.

Ф Слово без делаКАК ВСЕ ЭТО ТЕПЕРЬ НАЗЫВАЮТ?
ИЛИ ЗЛОКЛЮЧЕНИЯ 41-ГО ДОМА

Если спросить вас, дорогой с айне СЭС в управление до.
читатель: вы бюрократ? Отве
тите «нет»? Но вы не спешите, 
не спешите, вы сядьте, в спо
койной обстановке вспомните 
посетителей, которые вас одо
левают, почитайте, в .конце- 
концов, резолюцию XIX Всесо
юзной партийной конференции 
«О борьбе с бюрократизмом». 
Почитайте, подумайте и тогда 
только скажите честно, глядя' 
прямо в глаза...' ну, хотя бы. 
самому себе в зеркало: вы бю
рократ?

Все-таки, нет? Я. конечно, 
верю вам. дорогой читатель. 
Однако, с бюрократом бороть
ся надо, а как его сыскать? 
Ни в одном учреждении наше
го города, ни за одним каби-. 
нетным столом его не найдешь. 
Его нет. А бороться с ним 
надо. Трудно, но надо!

Что же. дорогой читатель, 
если вы не бюрократ, тогда да
вайте вместе его искать. Как? 
А чего уж там. давайте прямо 
поименно.

В одни из, наверное, ясных, 
солнечных дней, когда все та
ет н течет по улицам, а точнее 
— 14 апреля 1987 года в рай
онную СЭС поступило письмо 
от жителей 41-го дома по ули
це Белоусовской н работников 
отделения орса треста «Глав- 
нефтегазпромстрой», контора 
которых располагается в этом 
же доме.

— Помогите! — взывали 
они. — Две ямы для нечистот 
расположены вплотную с до- 
м >м: вонь, одолевают мухи, не
возможно проветрить помеще
ния...

Главный врач СЭС В. Е. 
Морозов принял меры: органи
зовал прзверку, сделал заклю
чение — сборники нечистот не 
вычищены н расположены с на
рушением норм санитарного

маян г. Тотьмы н бывшему 
начальнику отделения орса 
«Главнефтегазпромстрой» И. А. 
Лазареву. Предписания гласи
ли: «Предлагаю в срок до 
1.05.87 г. произвести очистку 
территории у дома по улице 
Белоусовской, 41. Сборники 
нечистот... перевести в другое 
место, соответствующее сани
тарным нормам (15 метров от 
жилых домов)... установить му
соросборники, отвечающие са
нитарным требованиям».

Не за горами, дорогой чита
тель, осень 1988 года. Но в 
дом №  41 по улице Белоусов
ской проникают все те же «ве
сенние» запахи, н все те же 
упитанные синие мухи лениво 
штурмуют наглухо задраенные 
окна...

Злоключения дома №  41 на
чались вовсе не с апреля 1987 
года, а еще раньше. Может 
быть, с того самого момента, 
когда жители его в 1979 го
ду, радостные, счастливые, по
лучили ключи от новых квар
тир, а, может быть, еще рань
ше, когда этот дои проектиро
вался или строился.

Так или иначе, а в 1984 го
ду, в лютые февральские мо
розы, на собрание жильцов до
ма №  41 по улице Белоусов
ской пришли председатель гор
исполкома, главный врач ЦРБ, 
заведующая домоуправлением и 
бывший главный инженер РПУ 
ЖКХ С. Ю. Симонов. В пове
стке дня стояли вопросы: раз
бор жалоб жителей, о принятия 
мер по улучшению теплоснаб
жения квартир.

Давно снесли кочегарку, что 
плохо отапливала дом. давно 
действует газовая котельная, 
давно Сергей Юрьевич уже не 
главный инженер РПУ ЖКХ. 

■  н даже не начальник этого уп-

чнть1). А жители все мерзнут 
н мерзнут...

Были письма к депутатам 
районного, областного Советов 
народных депутатов, к депутату 
Верховного Совета СССР, в 
управление жилищно-комму
нального хозяйства облиспол
кома, председателю облиспол
кома А. Г. Корнилову, в обком 
КПСС, и даже в Президиум 
Верховного Совета СССР.

Ответы получали жильцы 
утешительные, вроде того, ко
торый пришел из областного 
управления ЖКХ в ноябре 
1986 года: «...сообщаем, что 
Тотемским производственным 
управлением ЖКХ произведен 
ремонт системы отопления ва
шего дома. Температура в 
квартирах вашего дома соот
ветствует санитарной норме». 
(О, если бы эти слова соответ
ствовали действительности!). 
Или того, который получили 
они оттуда же 5 февраля 1987 
года: «Начальнику Тотемского 
РПУ ЖКХ предложено: выпол
нить проект реконструкции вну
тренней системы отопления до
ма в срок до 1.09.87 года».

Так кто же переводят впус- 
тую столько бумаги, тратит

в неисправном состоянии и т| 
буст капитального ремонта, 
те.мскнч домоуправлением § 
лучен проект капитального 
монта внутренней системы о] 
пленяя. Ремонт заплаииро 
на лето 1988 года». (А тру 
во дворе растаскиваются, ло 
ются. а с крыши пополз у  
шифер, а от дома по-прежн! 
му веет холодом н мраком..

Многое рассказывали м: 
жители о злоключениях несч 
стного дома, но, чтобы выне 
ти эту историю на суд читан 
лей. я заручилась не то3* 
словами, но и документами 
несмотря на то, что в м-:1 
руках сосредоточились копи! . 1 
писем жильцов, предписани! (|К9 
СЭС. протокол собрания, в 1 
резки из районной газеты, ук 
за it и я различных вышестоящй! 
организаций, я все-таки сбр; 
тилась к руководителям с о; 
ним и тем же вопросом: поч 
му до сих пор (первый доку] 
мент с сигналом жильцов 
фиксирован в начале 1984 
да) — пять лет уже — неуст| 
раняются неполадки в дом 
№  41 по ул. Белоусовской?

B. Е. Морозов, главный вра 
СЭС: Два или три раза мы па 
сылалн предписания СЭС 
штрафовали руководителя. Н 
административную комиссию' 
Нет. пока не подавали, вот ду
маем подать...

C. Ю. Симонов, председзтел! 
горисполкома: Не было проек. 
та реконструкции теплосетей,

бесцельно время, вводит в за- он долго готовился, а ч а с »
Afnrvnaun t t  rv nnLin i*  илтуаД1)! ___  ________ _ _— — ., — 4. Г я

разрыва от жилых н адмшшет- равнения. Сергей Юрьевич сей- 
ратнвных зданий. В положен- час§ как никто другой, знает 
ный срок он дал ответ жите- положение с домом №  41 (за 
лям, а также направил предпн- столько-то лет можно изу-

блуждение стольких людей?!
— Бюрократ! — скажете вы, 

дорогой читатель.
Именно, бюрократ!
4 января 1988 года они сно

ва получили ответ нз управле
ния ЖКХ облисполкома. Вот 
выписки нз него с вашими по
яснениями: «В настоящее вре
мя домоуправлению дано ука
зание установить у входа в 
каждый подъезд светильник (а 
до сих пор. как чуть стемнеет 
во дворе, хоть глаз выколи. 
Опять придется в шкэлу детей 
провожать н встречать за руку 
и на ощупь...). Внутренняя сис-

ные ремонты не приводил Нчг 
хорошему результату...

С. С. Жданов, начальна \ 
РПУ ЖКХ: У меня большс-S I 
фронт работ, не хватает спе
циалистов. ремонтируем в по. j 
рядке очереди..

Убеждают ли вас. дорогой 
читатель, ответы руководите
лей? Меня — нет. Думаю, что 
причина не в том. что чего-то 
не хватало. Не было ответст
венности перед людьми, кото
рые страдали, и человеческой 
чуткости к h i беде. Так как все 
это теперь называют?

Л. ГОНЧАРОВА.
тема отопления дома находятся корр. «Ленинского знамена».

Зам. редактора В. К. ДУРОВ.

НА ГОЛУБЫХ 
ЭКРАНАХ

о •  • о  о  • •  • • • • • •
выставка прояаседенкй народ* те. 16.20 — «Попутчик». Худ. фильм. «Синий кот яа белом

Э кспресс- 
информация РОВД

Только факт
19 августа около 17 часов 

15 минут на 125 км дороги 
Чекшино—Тотьма около дер. 
Село Калинин скот э сельсовета 
автомашиной «Москвич-412» 
был сбит шестилетний -Олег 
Трутнев, который от получен
ной травмы головы скончался 
в больнице. Установлено, что 
мальчик выбежал на проезжую 
часть дороги и оказался перед 
идущим автомобилем, которым 
управлял участковый инспектор 
милиции И. Л. Телицын. В са
лоне автомашины в этот мо
мент находились два пассажи
ра. В. П. Упадышева. началь
ника Вожбальского узла связи, 
участковый инспектор достав
лял в райотдел для принятия 
к нему мер административного 
воздействия за совершенное 
мелкое хулиганство 14 августа 
в отношении продавца Вож
бальс кого продовольственного 
магазина О. В. Козловой. На 
него наложен штраф в сумме 
40 рублей. Вторым был Ё. Н. 
Драиицын. завхоз колхоза «Ро
дима». его Телицын послал на 
ферму, чтобы позвонить в То- 
тьму и вызвать «скорую по
мощь» и милицию.

По факту дорожно - тран
спортного происшествия проку
ратурой рай эна возбуждено 
уголовное дело. Ведется следст-

М. КОЛЕСНИКОВ, 
начальник Тотемского РОВД.

СУББОТА, 27 АВГУСТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6.30

— «120 минут». 8.35 — «В. В. 
Андреев». Музыкальна я переда
ча. 9.10 — «Отчего н почему». 
9.40 — «Домашняя академия». 
10.10 — «Сегодня — День со
ветского кино». 11.00 — «Раз
говор по существу». «Почему 
закрыли Азовское море*. 12.30
— «Для всех н для каждого». 
13.00 — «Современный мнр и 
рабочее движение». 13.30 — По* 
ет Н. Кушенкова. 13.45 —«Се* 
го дня — День советского кино». 
14.45 — «К 70-летню ВЛКСМ». 
Худ. фильм «Звездопад*. 16.15
— «В мире животных». 17.15 — 
«Сегодня — День советского ки
но». 18.00 — «Международная 
программ!». 19.00 — «Неизве
стный Глазунов». Репортаж с

ного художника СССР И. С. 
Глазунова. 19.35 — «Впертые 
на экране ЦТ». Худ. фильм «Са
мая обаятельная и привлека
тельная». 21.00 — «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15 
— «Вместе с Макаренко». Доку
ментальный фильм. 9.05 —Те
левизионный театральный або
немент». В. Шекспир. Передачи 
1-я н 2-я. 10.40 — «Здоровье». 
11.25—«Мы едем, едем, едем...». 
Научно • популярный фильм. 
11.45 — «Перестройка я пра
во». 12.00 — «Портреты». День 
Льва Толстого. 13.05 — «Быть 
русскому фарфору». 13.20 —
Тележурнал «Агро». О переходе 
на арендные, подрядные я коо
перативные отношения. 13.55 — 
«Очевидное — невероятное». 
14.55 — «Мгновенья краткие 
досуга». 15.20 — «Слагаемые 
крушения». О причинах аварии 
на железнодорожном трав спор-

П  о з д р а в л  я  е м \
Калининский сельсовет, 

д. Ленино.
БИЛЬКОВУ

Александру Николаевичу. 
Поздравляем с днем рожде

ния и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем крепкого здоро
вья. благополучия.

Правление, профком кол
хоза имена Ленива.

Калининский сельсовет, 
д. Исаево,

КОЗЛОВУ
Валентину Михайловичу. 

Поздравляем с днем рожде
ния и выходом на заслуженный 
отдых. Желаем крепкого здо
ровья. благополучия.

Правление, профком кол
хоза имени Ленина.

фильм с субтитрами. 17.40 — |
«Экран документального филь
ма». «А Чехову верить нужно*. 
18.10 — Мультфильм. 18.30 — 
«Эстафета». 20.00 — «Спокой
ной ночн. малыши!*. 20.15 —
«Эста фета». 21.00 — «Время».
21.40 — «Прожектор перестрой
ки». 21.50 — «Экран друзей». 
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 28 АВГУСТА 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— Ритмическая гимнастика.
9.00 — «Товарищ Абсолют».
Док. фильм нз цикла «Они 
были первыми •. 9.20 — Тираж 
•Спортлото*. 9.30 — «Будиль
ник». 10.00 — «Служу Совет
скому Союзу!*, 11.00 — «Ут
ренняя почта». 11.30 — «Клуб 
путешественников*. 12.30 —
«Музыкальный киоск*. 13.00 — 
«Сельский час*. 14.00 — «Здо
ровье». 14.45 — «Солдат н 
змея». Телеспектакль для де
тей. 16.05 — «Тургеневское ле
то». 16.35 — Мультфильм. 17.05
— Премьере двенадцатнеернйно- 
го док. фильма «Живая плане
та». 7-я серия — «Небо над на
ми«. (Великобритания). 18.00 — 
«Международная панорама». 
18.45 — «Воскресный кинозал». 
•Диалог, крот я яйцо*—мулы-

снегу* — док. фильм. 19.30 — 
•Порох». Художес таенным
фильм. 21.00 — «Время». 21.40
— П. И. Чайковский. Увертю
ры-фантазии «Ромео я Джуль
етта».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15,
— «Советская поэзия». А  Т.
Твардовский. «ЗА далью даль». 
9.05 — «Эрудит». Научно-попу
лярные фильмы. 10.00 — «Ха- 
вя. Земля*. 11.00 — «Школа: 
время перемен». ИЗО — «Клуб 
путешественников». 12.35 —
«Науки: теория, эксперимент, 
практика». 13.05 — «Бела вам 
за...». 13.50 — Мультфильмы. 
14.45 — «Встань радон, това
рищ!». На фестивалях полки* 
ческой песня. 15.35 — «Отече- I 
с т а  родные имена». «Пушкин. 
Последний акт». 16.10 — Пре 
мьера фильма-спектакля «Ear 
завет Английская». 18-30 —
• Тол св и знойный музыкальный
абонемент*. 19.40 — «Дет ре 
волкщнп». Документальны!
фильм. 20.00 — «Спокойной но
чн, малыши!*. 20.15 — Преяье 
ра док. фильма «Н чувстве до* 
бры...*. 20.35 — «Песня, рок* 
денные в дорогах*. 21.00—«Вре
мя». 21.40 -  «Кино я зритель»-

Калининский сельсовет, 
д. Село.

ВЛАСОВУ
Александру Васильевичу.

От всей души поздравляем с 
55-летнем! Желаем радости, 
добра н душевного тепла, сча
стья побольше, жизни подоль
ше. крепкого здоровья.

Жена, мать, дети, зять 
■ внуки.

Погореловскнй сельсовет, 
д. Петрялово.
Надя м Саша 

СУХАНИНСКИЕ! 
Поздравляем вас с законным 

браком. Пусть мечты ваши сбу
дутся. радость пусть не конча
ется. все печали забудутся, 
счастье пусть улыбается. 

Дуровы, Аксеновы, Ганн, 
чевы.

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШОЙ ЗАЛ
27—28 августа — цвет

ной художественный фильм 
«Асса» (2 серии). Сеансы: в 
16. 18-30, 21-10.

27 августа НА НОЧНОМ 
СЕАНСЕ в 23-30 художест
венный фильм «Неизвестная 
женщина».

29. 30. 31 августа — но
вый цветной художествен

ный фильм «Душа моя* (2 
серии). Сеансы: в 16.18-30. 
21- 10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
27 августа — цветной 

художественный фильм 
«Лунная радуга». Сеансы: в 
17 (детский), 19 (\дл.К 
21 - 10.

28—29 августа — цвет
ной художественный фильм 
«Человек с бульвара Капу
цинов*. Сеансы: а 17 (дет
ский). 19 (удя.). 21-10.

30  августа с 10 до 12 часов 
в Тотемской ветстанцни делают

прививки собакам против чу
мы.

Гамта актант м  ягаряяв 
чш рг«я в субботы*
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